



La Rochelle, le 08/12/2024

Compte-rendu de l'AG du Samedi 30 Novembre 2024 à Brains

15 adhérents, dont l'ensemble du bureau, sur un total actuel de 42 adhérents, ont participé à cette AG.

Nous n'avons pas réussi à établir comme à l'accoutumée une communication téléphonique avec la responsable de Moramour à Bondoukuy, Zata Lankoande.

Outre la nécessité de réaliser une assemblée générale annuellement, cela a été une grande joie de se retrouver et de partager ensemble projets et souvenirs.

Enfin, je remercie vivement le noyau dur de Brains pour l'organisation de cette journée.

Rapport Moral

Depuis notre dernière AG, la situation s'est améliorée sensiblement à Bondoukuy.

L'armée assistée de « volontaires » sécurise » la ville

Les écoles et le lycée fonctionnent à nouveau. Zata a repris son poste et habite de nouveau Bondoukuy. Moramour a repris le financement des bourses destinées à promouvoir les meilleurs élèves et les aider à poursuivre leurs études.

Pour ce qui concerne notre projet de forage, Zata a confirmé à maintes reprises son intérêt majeur pour la population et également le jardin des écoles. Comme évoqué précédemment, l'afflux de réfugiés a encore détérioré l'accès à l'eau et le jardin des écoles ne peut plus être irrigué. Un nouveau forage, plus puissant, à proximité du jardin aurait donc tout son sens

Une réalimentation de la nappe lors de la saison des pluies via le forage ou un bassin de rétention permettrait de limiter l'impact sur la nappe phréatique.

De nouvelles techniques ont vu le jour et sont désormais matures et utilisées à grande échelle notamment en Arizona mais aussi en France sur des projets moins ambitieux.

L'assemblée valide le projet de forage mais émet cependant une réserve sur le risque de pollution de la nappe.

La phase étude va donc être déterminante pour la suite du projet.

L'assemblée a demandé un complément d'informations sur les points qui suivent, Zata que j'ai pu joindre ultérieurement m'a fourni les réponses associées aux questions ci-dessous :

- Le jardin des écoles fournit-il toujours un complément alimentaire aux écoles?

Lors de la dernière saison des pluies, la plantation de maïs a prospéré. Une évaluation est en cours pour le partage des quantités récoltées. (Pour mémoire, 50% agriculteur / 50% écoles. A noter que les engrais utilisés ont été subventionnés partiellement par le ministre de l'agriculture.

- Influence de la politique menée par Ibrahim Traoré ?

Zata a une vision plutôt positive des actions menées à l'intérieur du pays par le Président du Burkina Faso. Le département est désormais libéré des mouvances islamistes à 70% du territoire. Le préfet de Bondoukuy qui a selon Zata effectué un gros travail au sein du département va être remplacé.

- Fonctionnement de la savonnerie ?

L'état va subventionner une boutique de vente de savons. Elle sera située de l'autre côté de la route, en face de la savonnerie, bénéficiant ainsi de la proximité des autres petits commerces.

Elle est toujours exploitée par des femmes de la Tontine (qui ne fonctionne pas actuellement en tant que telle).

L'approvisionnement en Karité est compliqué actuellement car l'essentiel de la production du Karité est en zone occupée.

Par ailleurs, le local broyeur de la savonnerie est actuellement loué à un artisan chaudronnier apportant ainsi un petit complément de revenus.

- Alimentation en électricité de la ville ?

L'ensemble des quartiers est désormais connecté électriquement au réseau national, réseau qui hélas est très dépendant de la fourniture électrique du Ghana et de la Côte d'Ivoire avec de fréquents délestages (ce qui rend aléatoire l'alimentation de la future station de pompage comme nous l'avions évoqué)

Foire de Brains

Les membres du bureau évoquent la prochaine Foire de Brains le 17 Mai 2025.

Jocelyne Lebeau sera absente pour la tenue du stand de Moramour. Nous invitons les adhérents et amis à noter cette date et apporter une petite aide si possible. Ce sera aussi l'occasion de se rencontrer et de partager avec les habitants de Brains.

Nous allons étudier l'importation de Bronzes du Burkina afin d'étoffer la gamme de produits que nous vendons à l'occasion de cette foire. Mention est faite aussi de l'importation de savons sous réserve d'un contrôle qualité.

Rapport financier

La trésorière présente les comptes de l'année 2023
La Bourse aux élèves constitue la plus grande dépense.
Le bilan financier est validé par l'assemblée.

Conseil d'administration

Président : Jean-Michel GERARD
Secrétaire : Maryse Padovan
Trésorière : Monique Gallerand

Membres du bureau

Laurent Bellier (Brains 44)
Marie France et Patrick Defontaine (Brains 44)
Gérard Gallerand (Couëron 44)
Jocelyne Lebeau (Brains 44)

Le poste de secrétaire est toujours à pourvoir, Maryse occupe le poste temporairement afin de nous aider.

Aucun membre ne se porte volontaire à ce jour pour occuper ce poste.

Jean-Michel GERARD
Président de MORAMOUR